



## PRIMERA REUNIÓN ACADÉMICA SOBRE LA SITUACIÓN ACTUAL DE LAS PARASITOSIS INTESTINALES

### Desafíos y compromisos para abordar las parasitosis intestinales en Argentina

Durante los días miércoles 14 y jueves 15 de agosto de 2024 se llevó a cabo la “Primera Reunión Académica sobre la Situación Actual de las Parasitosis Intestinales”, en el Salón Auditorio del Instituto Nacional de Parasitología “Dr. Mario Fatała Chaben” (INP), ubicado en el 4to. piso de la histórica y prestigiosa institución de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Se trató de una iniciativa conjunta entre el Instituto Nacional de Parasitología “Dr. Mario Fatała Chaben” y la oficina de la OPS/OMS en Argentina, que surgió con el propósito de abordar de manera integral la problemática de los geohelminths y otros parásitos intestinales en el ámbito nacional. La modalidad del encuentro fue diseñada y ejecutada en colaboración con el Laboratorio de Inmunoparasitología (LAINPA-FCV-UNLP). Se convocó a especialistas y referentes de diversas provincias, tanto de la salud pública como del área académico-científica. El objetivo fue establecer acuerdos sobre la sistematización, actualización y circulación de la información existente de estas enfermedades, aportando así al diseño de estrategias de intervención que permitan reducir el impacto de estas infecciones en nuestro país.

Con la apertura formal a cargo de autoridades de OPS, del Ministerio de Salud de Nación y del INP, se dio inicio al encuentro. La metodología empleada consistió



en la organización de Mesas de trabajo, donde se realizaron discusiones en grupos sobre los siguientes ejes temáticos: ‘Estado de Situación de las Parasitosis Intestinales’, ‘Gestión y Comunicación de Resultados’, y ‘Trabajo Interinstitucional’. Para cada eje se trabajó en el estado actual de la problemática, las dificultades encontradas y las posibles soluciones. El intercambio fue dinámico, ágil y enriquecedor para los participantes, quienes contaron con la asistencia de un moderador y un encargado de anotar las conclusiones por mesa de trabajo. Los asistentes aportaron sus experiencias, conocimientos y reflexiones, que se volcaron en mapas conceptuales sobre soporte papel. La información





elaborada fue expuesta y discutida en una reunión plenaria, de la cual surgieron los contenidos, que fueron utilizados como insumo para la elaboración de un acta de compromisos (ver código QR), que refleja los acuerdos y objetivos a cumplir por los y las especialistas convocados y signatarios del acuerdo.

El encuentro fue dinámico, cómodo, ameno y enriquecedor. Como corolario del mismo, los y las participantes de la Reunión se constituyeron en el Consejo Argentino de Parasitosis Intestinales (CAPI), que llevará a cabo este tipo de encuentros periódicamente para evaluar avances y dificultades en el plan propuesto. Se planea realizar la próxima reunión en Iguazú, Misiones, en mayo de 2025 durante el X Congreso Argentino de Parasitología. Creando acuerdos y estableciendo estrategias se sentaron las bases para una colaboración sostenida en la lucha contra las infecciones intestinales en la Argentina. Celebramos este tipo de iniciativas ya que entendemos que la comunicación y el abordaje multidisciplinario e interinstitucional son claves para encontrar soluciones que puedan sostenerse en el tiempo.

#### **Sergio Bontti**

Laboratorio de Referencia de Enfermedades Transmisibles, Ministerio de Salud Mendoza; INBIOMED-UM, Facultad de Ciencias Médicas Universidad de Mendoza, Argentina.  
sergio.bontti@um.edu.ar

#### **Gustavo Viozzi**

Instituto de Investigaciones en Biodiversidad y Medioambiente INIBIOMA (CONICET-UNCo), Argentina.  
gviozzi@gmail.com

#### **María Soledad Santini**

Instituto Nacional de Parasitología "Dr. Mario Fatala Chaben" (INP) ANLIS-Malbrán; CONICET, Argentina.  
mariasoledadsantini@gmail.com

#### **Andrea Servián**

Instituto Nacional de Parasitología "Dr. Mario Fatala Chaben" (INP) ANLIS-Malbrán, Argentina.  
servianandrea3@gmail.com

Acta de compromisos:

